
Seniorenforum
der Stadt Hattingen

Protokoll der Sitzung des Seniorenforums 
vom 13. März 2024

1. Begrüßung

Frau Wendt begrüßt die Teilnehmer*innen des Seniorenforums und 
Herrn Bürgermeister Glaser

Erklärung des Hattinger Seniorenforums
zu den Montagsdemonstrationen

Die anhängende Erklärung Anlage 1 wurde so vom Seniorenforum ge-
nehmigt.

Es wird auf die Demokratieveranstaltung am 15.03.25 hingewiesen.

Siehe Presseartikel vom 13. März 24, Anlage 2

Es wurden Handzettel mit der Stellungnahme zum Demokratie-Erhalt ge-
druckt, diese werden mit dem Aufruf zur Europawahl verteilt.

2. Genehmigung des Protokolls vom 10.01.2024

Das Protokoll vom 10.01.2024 wird einstimmig genehmigt. 

3. Herr Bürgermeister Glaser steht für Fragen zur Verfügung

Folgende Themenschwerpunkte werden angesprochen:

1.Stadtentwicklung, 2.Bürgerservice, 3.Demos in Hattingen, 4.Migration 
in Hattingen

1.Stadtentwicklung
Von Frau Heinenberg "Nettes Hattingen" wurden Leerstände in der In-
nenstadt angesprochen. Herr Glaser hat "Nettes Hattingen" sehr positiv 
herausgestellt. Aufgrund der Initiative der Stadt ist diese entstanden. 
Mehr als 100 Mitglieder in einer WhatsApp Gruppe, dort findet ein reger 



Austausch statt. Die Stadt hat Papierkörbe aufgestellt und Frauenpark-
plätze eingerichtet. 
Hattingen hat Leerstände ist jedoch noch besser aufgestellt als andere 
Städte. Bei Leerständen sollte immer nachgefragt werden, ob eine Nut-
zungsänderung möglich ist.

OK Gelände wurde angesprochen. Herr Glaser hat darauf hingewiesen, 
dass schon einiges passiert ist und im Frühjahr - wieder unter Bürgerbe-
teiligung durch den Investor - eine Veranstaltung stattfinden soll. Bzgl. 
der "Parkerei" eher der Parkplätze für neue Autos bestünde wohl ein 
Vertrag, der innerhalb von 3 Monaten gekündigt werden kann, so dass 
der Investor dann auch schnell handeln kann.

2) Bürgerservice
Warum muss beim Bürgerbüro vor der Tür gewartet werden und nicht im
Vorraum? Warum dauert es so lange mit Terminen und per Telefon 
kommt man nicht durch? Antwort von Herrn Glaser:  Aufgrund von Ar-
beitssystematik, Beschimpfungen von Personal und Personalengpässen 
gibt es Schwierigkeiten. Der Bürgermeister wird im Haus nochmal nach-
fragen, ob nicht der Vorraum an der Bahnhofstr. als Wartezone einge-
richtet werden kann.
Warum gibt es keinen Bürgerkoffer in Hattingen? Dann könnte in den 
Stadtteilen Bürgerstunden angeboten werden. Antwort: Kosten sind hoch
und Personalintensiv.

3) Demos
Petition (Stellungnahme zum Demokratie-Erhalt) wurde verabschiedet. 
Der Bürgermeister hat dies sehr begrüßt. 

Warum werden diese "Montagsdemos" genehmigt? Antwort des Bürger-
meisters der Kreis ist dafür zuständig.  Über die Phonzahl wird nochmals
versucht die Lautstärke zu regulieren. Die Polizei ist dafür zuständig, die-
se hat die städt. Ordnungsbehörde um Amtshilfe gebeten. Siehe Anlage 
3 Zeitungsartikel

4) Migration
Es wird ein Gebäude zur Unterbringung der "Flüchtlinge" gesucht. "Stei-
nen Haus" ist in der engeren Auswahl.

Die Kommune sollte als Arbeitgeber für die Flüchtlinge auftreten. Das 
wäre gelebte Integration.



Der Bürgermeister ist noch rund 1 1/2 Jahre im Amt, was hat er noch 
vor?
Antwort. Finanzielle Lage Situation ist schlecht, die Steuern sollen je-
doch nicht erhöht werden. Trotzdem bewegt sich einiges. Die Verwaltung
bekommt dies jedoch nicht alles alleine hin, sondern ist aufs Ehrenamt 
angewiesen.

Es wird nochmal darauf hingewiesen, dass eine Städtepartnerschaft 
wünschenswert ist. Herr Glaser wies darauf hin, dass dies politisch be-
stimmt werden muss. Es laufen im Moment Bestrebungen eine Städte-
partnerschaft aufzubauen.

4. Allgemeiner Austausch

Siehe oben

5. Berichterstattung aus anderen Gremien und Veranstaltungen

Frau Wendt berichtet vom ASIM am 21.02.24. Die Flüchtlingszahlen mit 
Stand vom 31.01.24 sind als Anlage 4 beigefügt.

6. Termine und sonstiges

Als Anlage 5 liegen die Termine für die Pflegeberatungen in den einzel-
nen Stadtteilen bei.

Herr Fröhlich, Mobilitätsmanager, ist zum Seniorenforum am 08.05.24 
eingeladen.

Für die Sitzung im Juli hat Herr Laibacher von der WAZ zugesagt.

Herr Loewe verteilt die Anlage 6 bzgl. Radfahren in der Sitzung.

gez. Meis

Hattingen, 02.04.2024
Verteiler:
Mitglieder des Forums
Mitglieder des Auschuss für Soziales, Integration und Migration
Fraktionsvorsitzende
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